

Raul Castro qualifie d'indispensable l'intégration régionale solidaire



La Havane, 6 mars, (RHC).- Le Chef de l'État cubain, Raul Castro, a qualifié d'indispensable l'intégration régionale solidaire.

Dans son discours hier à Caracas, devant les délégations de haut niveau présentes au Sommet extraordinaire de l'ALBA-TCP, l'Alliance Bolivarienne pour les Peuples de Notre Amérique-Traité de Commerce des Peuples, le président cubain a lancé une mise en garde sur l'importance de l'unité régionale:

«J'oserais dire que nous sommes dans une étape cruciale de notre histoire, où un recul à l'échelle régionale aurait un impact très négatif pour nos peuples.

Fidel nous a appris à avoir toujours recours à l'histoire, à être audaces et en même temps réalistes et il nous a appris que ce qui semble impossible peut être atteint si nous nous le proposons avec fermeté et si nous agissons d'une manière conséquente.

Nous, les pays membres de l'ALBA-TCP, nous considérons l'intégration solidaire comme une condition indispensable pour

avancer sur la voie du développement face à la formation croissante de blocs qui dominent l'économie mondiale.»

Après avoir rappelé les liens unissant l'ALBA aux forces les plus progressistes de l'Amérique Latine depuis sa fondation en 2004, Raul Castro est revenu sur l'importance de l'unité:

«La construction de l'unité est la tâche la plus importante à laquelle fait face toute véritable révolution. Nous, les révolutionnaires, nous avons beaucoup d'idées et de visions au sujet du meilleur chemin à prendre et de la manière de l'engager avec succès. Mais pour consolider l'unité, il faut laisser de côté, avec modestie, tout ce qui nous divise et nous sépare.»

Raul a ensuite dépeint le panorama sombre qui s'annonce à la suite des plans de Washington:

«Le nouvel agenda du gouvernement des États-Unis menace de déclencher un protectionnisme commercial extrême et égoïste qui aura un impact sur la compétitivité de notre commerce extérieur, il portera atteinte aux accords de protection de la nature pour favoriser les revenus des transnationales, il poursuivra et expulsera des migrants créés par la distribution inégale de la richesse et par la croissance de la pauvreté qui provoque l'ordre international actuel.

Le mur que l'on prétend dresser à la frontière du Mexique est une expression de cette irrationalité, non seulement contre ce pays frère, mais encore contre toute notre région.

Nous exprimons la solidarité de Cuba avec le peuple et le gouvernement mexicains.

«La pauvreté, les catastrophes, les migrants ne sont pas contenus par des murs mais par la coopération, l'entente et la paix.»

Dans son discours au Sommet extraordinaire de l'ALBA, Raul Castro a également exprimé sa solidarité avec le Venezuela.

«Le Venezuela a réalisé une grande contribution à l'intégration régionale avec sa solidarité et sa générosité, notamment envers les peuples de l'Amérique Latine et en particulier avec les Caraïbes, lorsqu'il nous convoquait à nous intégrer au sein de PETROCARIBE, de l'UNASUR et de la CELAC.

Vous n'êtes pas seuls. Je vous ratifie l'engagement assumé dans notre déclaration d'accompagner la défense du Venezuela et la position digne, courageuse et constructive du président Nicolas Maduro.»

Vers la fin de son discours, le président cubain a confirmé sa solidarité avec des personnalités qui ont été à la tête des forces progressistes dans notre région.

«Nous réitérons notre solidarité avec Dilma Rousseff, Luiz Inacio Lula Da Silva et Cristina Fernandez de Kirchner, leaders reconnus de Notre Amérique.

Nous ne cesserons pas d'appuyer Correa et son camarade Lenin Moreno, en Équateur. Nous ne laisserons jamais Evo seul, un véritable leader de la Bolivie et de tous les peuples autochtones. Nous continuerons d'accompagner Daniel et le peuple sandiniste du Nicaragua.»

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/123430-raul-castro-qualifie-dindispensable-lintegration-regionale-solidaire>



Radio Habana Cuba